
平成 29年度 大阪府立大阪南視覚支援学校 第 1回学校協議会 記録 

 

１ 日 時； 平成 29年 6月 22日（木）10：00～ 

２ 場 所： 大阪府立大阪南視覚支援学校 校長室 

３ 次 第：  

（１）挨拶 

（２）協議 

（３）報告 

（４）謝辞 

４ 協議 

（１）平成 29年度 学校経営計画及び学校評価について 

（２）平成 29年度 学校概況について 

５ 協議内容 

（１）平成 29年度 学校経営計画及び学校評価について（校長） 

今年度より准校長のポストがなくなったため、学校経営計画及び学校評価のめざす学校像のうち准校

長が記入していた高等部及び高等部専攻科（専修部）の職業自立に係る内容を付け加えた。 

中期目標について 

① 「幼児・児童・生徒の一人ひとりを大切にした安全で安心な学校生活が送れる教育を推進する」

では人権に配慮し、いじめは絶対許さないといった姿勢で教育を行っていく。防災教育の充実を

図り、緊急時の情報発信に努める。 

② 「視覚障がい教育のセンター的機能を充実させる」では、リーディングスタッフを中心に地域の

学校への支援を行っている。 

③ 「教職員が教育者としてのプロ意識を持ち、専門性を向上させる」では、不易である点字指導が

できる教員を育成するとともに、流行である ICTを活用した授業にも力を入れている。 

④ 「職業自立を果たし社会に貢献できる人材を育成する」では、職域開拓と啓発活動により学生数

の確保を図り、医療系に特化した人材の育成に努める。 

〔質 疑〕 

（委 員）大阪北視覚支援学校との連携は何か行っているか。 

（事務局）大阪視覚障がい研究会が終了したが、リーディングスタッフ間の地域支援会議を定期的に行っ

ている。また、小学部では以前より、さらに中学部では昨年より学部交流を行っている。 

（委 員）大学受験をめざすコースに対応するには教員の高い専門性が必要となるが。 

（事務局）質の高い教員を育てていく必要がある。 

（委 員）小学校、中学校の学校協議会では不登校が議題に上がるが、地域としても協力していきたい。 

（委 員）専修部の昨年度の合格率は。 

（事務局）あん摩マッサージ指圧と理学療法は全員合格であったが、はり・きゅうは残念ながら 1 名不

合格であった。 

（委 員）防災教育に力を入れる必要はあるが、防犯はどうなっているか。 

（事務局）防犯訓練も毎年行っている。火災避難訓練では昨年防火扉を閉めた状態にした訓練を行った。 

（委 員）地域の防災訓練で体育館を利用させてもらった。11月にまたあるのでお願いしたい。 

（委 員）人権研修は何か行っているか。 



（事務局）先日、自尊感情を育てるという内容の研修を行った。昨年はいじめに対する研修を行った。年

3回実施しており、各学部で 2回行っている。専修部では患者の人権について考えるといったテ

ーマで昨年実施した。 

 

（２）平成 29年度 学校概況について 

幼児・児童・生徒・学生数は 110 名。全国的にどの学校でも減っており、100 名を超えるのは全国

で 3 校だけである。少人数教育ができる分、きめ細かい指導ができる。今後は点字教育と ICT の活用

が課題で、点字についてはどの先生も一生懸命勉強してくれている。 

〔質 疑〕 

（委 員）人的配置はあるのか。 

（事務局）地域支援について加配がある。小学部の教員も支援に同行し学んでもらっている。 

（委 員）大阪北視覚支援学校の児童・生徒数はどのくらいか。 

（事務局）ここ数年急減し 79名と聞いている。 

 

６ 報告事項 

（１）専攻科理療科、柔道整復科の認定・指定規則の変更について 

平成 30年 4月より厚生労働省のあはき師、柔道整復師の認定、指定規則の変更による新カリキュラ

ムへの移行が行われる。それに向けて現在準備を進めている段階である。単位数の変更と時間数の引き

上げが盛り込まれているが、本校としてはきちんと対応していく。 

 

（２）南側旧校舎敷地の工事と通学路への対応について 

現在上屋と基礎の解体が進められている。7 月 10 日より通学路である敷地南側歩道の拡幅工事が行

われるため、8月 20日までの間、西側寄宿舎通用門を登下校の際に使用する。 

 

（３）使用教科書の採択について 

本校では、拡大図書、点字図書が用いられる。（実物を提示）拡大図書の文字の大きさは 26ptか 30pt

になっている。通常の教科書 1 冊と同じ内容が拡大教科書では 3 冊分、点字図書では 8 冊分になる。

これらの教科書を持ち運ぶのはとても大変であることから、高等部では、iPad に教科書データを入れ、

すべての教科書が iPadで見られるようになっている。 

 

 

次回の予定 

日時 平成 29年 11月を予定 

内容 １ 校内授業見学 

２ 平成 29年度学校経営計画及び学校評価の進捗状況について 

 

 

 


